



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

MAESTRO:

M.V.Z: ETI JOSEFINA ARREOLA

MATERIA:

PATOLOGIA Y TECNICAS QUIRURGICAS DE PEQUEÑAS

ESPECIES

PROYECTO:

ENFERMEDADES GENITOURINARIAS EN CANINOS Y FELINOS

ALUMNA:

ALONDRA CABRERA CRUZ

INTRODUCCIÓN

Al igual que los humanos, los perros y los gatos pueden padecer problemas urinarios. Las infecciones del tracto urinario son las más frecuentes, después de las infecciones cutáneas. Estos problemas urinarios, que en ocasiones resultan difíciles de detectar, deben ser tomados muy en serio, porque se pueden hacer recurrentes y afectar considerablemente a la comodidad de vida de vuestras mascotas.

ENFERMEDADES GENITOURINARIAS

Las infecciones urinarias afectan a muchas mascotas, especialmente a las hembras. Generalmente por bacterias que llegan a las vías urinarias desde el exterior, y ascienden hasta la vejiga urinaria y, en ocasiones a los riñones. Los agentes infecciosos, los tumores, los cálculos y una alimentación inadecuada pueden influir en su aparición y evolución.

Causas y factores de riesgo de las infecciones urinarias

En el gato:

Las infecciones del aparato urinario son relativamente inusuales y, por lo general, consecutivas a la colocación de una sonda por causa de obstrucción de la uretra en el macho. Estos bloqueos del flujo de la orina se deben a la presencia de cálculos o de tapones mucosos en la uretra.

En el perro:

Las infecciones del tracto urinario son, mayoritariamente, infecciones urinarias «ascendentes» (desarrollo de gérmenes de origen intestinal o cutánea que ascienden por la uretra). Las hembras son más propensas, al ser su uretra más corta.

En ambas especies, los tratamientos de larga duración con corticoides (en el caso de afecciones cutáneas que recidivan) o con otros inmunomoduladores (en el caso de enfermedades autoinmunes) pueden favorecer la aparición de infecciones urinarias, dado que reducen las defensas del organismo.

Diagnóstico

El tratamiento inmediato consistirá en recetar y administrar antibióticos adecuados y, si es necesario, analgésicos y antiinflamatorios. Si existe una causa subyacente (tumor, malformación o diabetes...), habrá que tratarla en la medida de lo posible.

Para reducir el riesgo de recidivas, será preciso estar pendiente de que el animal disponga de toda el agua fresca que desee, de que beba lo suficiente y de que pueda orinar con tanta frecuencia como necesite (mantener la arena del gato limpia y sin olores, y sacar al perro con regularidad)

Síntomas

- Aumento de número de micciones (orina más frecuentemente; es uno de los primeros signos de que la vejiga está afectada por una infección urinaria).
- Molestias al orinar (orina poca cantidad y repetidamente, incluso en ocasiones dentro del hogar, y los machos pueden agacharse, en lugar de levantar la pata).
- La orina puede aparecer teñida de sangre o turbia.
- Los cálculos urinarios producen pocos síntomas en las hembras.

CONCLUSIÓN

Conclusión

En conclusión las infecciones urinarias afectan a muchas mascotas, especialmente a las hembras. Generalmente por bacterias que llegan a las vías urinarias desde el exterior, y ascienden hasta la vejiga urinaria y, en ocasiones a los riñones. Los agentes infecciosos, los tumores, los cálculos y una alimentación inadecuada pueden influir en su aparición y evolución..

Referencias

1. <https://www.perrogato.net/blog/p-afecciones-urinarias-en-perros-y-gatos>
2. <https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&ved=2ahUKEwj2-MK4I-aEAxVcD0QIHTPgDOIQFnoECC0QAQ&url=https://hospitalveterinariopuchol.com/noticias/obstruccion-urinaria-en-el-perro-y-en-el-gato/&usg=AOvVaw0oNTI3mSjrcl4jRzzdEIlX&opi=89978449>
3. <https://veterinariachicureo.com/blogs/blog-perros-y-gatos/infecciones-del-tracto-urinario-en-perros>